



Pressemitteilung: 10. März 2011

Dabei sein ist alles

Diskussionsabende am 16., 23. und 30. März 2011 im Haus der Architektur

Über Jahre hat sich eine Klage etabliert: Politikverdrossenheit, Desinteresse der jungen Generationen an Fragen der res publica, mangelnde Partizipation an Entscheidungsprozessen, sinkendes soziales Engagement. Plötzlich aber ist es wieder da, das Engagement – für öffentliche Belange, gegen als illegitim empfundene Projekte. Es scheint, dass die Menschen eine neue Lust an der Partizipation entdeckt haben, dass sie sich wieder mehr für das Gemeinwesen interessieren – und zwar sowohl in Form von Protesten und Gegenbewegungen, aber auch im positiven Engagement für neue Lösungen, Konzepte und Förderungsformen, im Rahmen ehrenamtlichen Engagements oder in und durch Stiftungen. Themen, die alle in den insgesamt drei Diskussionsveranstaltungen von „Dabei sein ist alles“ zur Sprache kommen. Konzipiert wurde die Veranstaltungsreihe vom Beirat im Forum im Haus der Architektur. Mit den Veranstaltungen möchte der Beirat das kulturelle Leben in Bayern fördern, denn Architektur entsteht stets in historisch geprägten, politisch bestimmten und philosophisch beeinflussten Räumen von Denken und Handeln.

Stiften gehen! Mittwoch, den 16. März 2011 um 20.00 Uhr

Grußwort: Gert Heidenreich, Schriftsteller, München

Podiumsgäste: Andrea Gebhard, Landschaftsarchitektin und Stadtplanerin, München, Mitglied im Stiftungsrat, Bundesstiftung Baukultur
Robert Jacobi, Geschäftsführer, BergerJacobi Media Services, München, Autor von „Die Goodwill-Gesellschaft. Die unsichtbare Welt der Stifter, Spender und Mäzene“
Dr. sc. Eckhard Priller, Leiter der Projektgruppe „Zivilengagement“, Forschungs-gruppe Zivilgesellschaft, Citizenship und politische Mobilisierung in Europa, Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung

Schluss mit Basta! Mittwoch, den 23. März 2011 um 20.00 Uhr

Einführung: Rudolf Scherzer, Vizepräsident der Bayerischen Architektenkammer, Architekt und Stadtplaner, Nürnberg

Podiumsgäste: Claus Biegert, Initiator des Nuclear-Free Future Award, München
Peter Conradi, Architekt, ehemaliger Präsident der Bundesarchitektenkammer, Stuttgart
Dr. Tim Guldemann, Botschafter der Schweiz in der Bundesrepublik Deutschland, Berlin
Dr. Felix Kolb, Vorstand/Geschäftsführung, „compact.de! Demokratie in Aktion“, Verden

Tu Gutes statt darüber zu reden! Mittwoch, den 30. März 2011 um 20.00 Uhr

Podiumsgäste: Dr. med. Dorit Maoz, Fachärztin für Allgemeinmedizin, München, Ärzte ohne Grenzen e. V.
Jens Mühlhaus, Geschäftsführer, Green City Energy GmbH, München
Dr. Gisela Notz, Sozialwissenschaftlerin, Berlin
Rudolf Scherzer, Vizepräsident der Bayerischen Architektenkammer, Architekt und Stadtplaner, Nürnberg

Moderation der Veranstaltungsreihe:

Prof. Dr. Johano Strasser, Präsident des P.E.N.-Zentrums Deutschland, Berg

Veranstaltungsort & Informationen

Bayerische Architektenkammer, Haus der Architektur, Waisenhausstraße 4, 80637 München
Tel: 089-139 88 00, Mail: info@byak.de Eintritt frei, eine Anmeldung ist nicht erforderlich

Pressekontakt

Beate Zarges, Referentin für Öffentlichkeitsarbeit, Telefon: 089 -13 98 80-39, Mail: zarges@byak.de